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Se duplica el número de 
tratamientos por cannabis
El hachís y la marihuana sustituyen al alcohol como principal adicción de los 
granadinos, que empiezan a consumir estas sustancias desde los 16 años
J. M. M. 
jmmunoz@20minutos.es / twitter: @20m 
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El cannabis (en todas sus for-
mas: hachís, marihuana...) se 
ha convertido, con diferencia, 
en la droga más consumida y 
que origina el mayor número 
de asistencias en el Centro 
Provincial de Drogodepen-
dencias (CPD).  

Hasta el punto de que este 
año el centro de Granada (que 
atiende a la capital y su área 
metropolitana) ha duplicado 
el número de nuevos trata-
mientos. En todo el año 2011 

atendieron a 219 personas con 
adicción al hachís o a la ma-
rihuana y entre enero y octu-
bre de este año ya van 387, se-
gún los datos del centro, ges-
tionado por la Diputación. 

El año pasado, el alcohol 
era la droga con más casos de 
tratamiento, con el 26% (el 
cannabis fue la segunda, con 
el 23%). Y este año, el canna-
bis supone más del 40% de las 
asistencias por adicción.  

Según el director del CPD, 
Manuel Ruiz, en el aumento  
confluyen varios factores: los 
jueces envían a muchos jóve-

nes «a redimir sus sanciones 
por droga con un tratamien-
to», y hay un mayor consumo 
«como refugio por la falta de 
expectativas laborales».  

Los jóvenes se inician a los 
16 años, pero no acuden a tra-
tamiento hasta pasados los 
25, cuando ya notan los efec-
tos psicosociales de la droga. 
Pero la diputada de Bienestar 
Social, Marta Nievas, alerta de 
que no es solo una droga de 
jóvenes: «Está muy extendida 
y afecta a tres generaciones,  
los nacidos entre 1945 y 1995, 
abuelos, padres e hijos». 

La Fiscalía de Menores recaba-
rá información del Ayuntamien-
to y de la Subdelegación del Go-
bierno sobre la existencia o no 
de controles y el dispositivo de 
seguridad, policial o sanitario, 
en el botellódromo durante la 
trifulca que tuvo lugar en la ma-
drugada del jueves 31 de octu-
bre, que se saldó con cuatro he-
ridos, entre ellos un policía lo-
cal, y siete detenidos, cuatro de 
ellos menores de edad.

¿Se vigila  
el botellódromo?

Es condición sine qua non pa-
ra el Corredor Mediterráneo. 
El futuro de la estación del AVE 
de Granada dio ayer otra vuel-
ta de tuerca. La concejala de 

Urbanismo, Isabel Nieto, dijo 
que la nueva terminal tendrá 
que salir de la ciudad para po-
der formar parte del Corredor 
Ferroviario Mediterráneo, ya 

que será una estación «de pa-
so», no «de término».  

Nieto puso en duda que 
Fomento reforme la actual es-
tación para la llegada del AVE, 
como cree el PSOE, si después 
tiene que invertir en una nue-
va terminal. El PSOE afirmó 
ayer que eso invalidaría el 
cambio de trazado hecho en el 
metro para que pase por la es-
tación de tren.

El Ayuntamiento dice que 
la estación del AVE tendrá 
que salir de la capital  

� SANTA FE 
Embargan el 60% de los 
ingresos municipales. El 
alcalde de Santa Fe, Sergio 
Bueno (PSOE), informó 
ayer de que el Estado ha 
embargado al Ayuntamien-
to el 60% de sus ingresos 
ordinarios después de que 

el PP y la concejala «tráns-
fuga» hayan «boicoteado» 
e impedido la aprobación 
del Plan de Ajuste.  

� PELIGROS 
Presupuesto participati-
vo. El presupuesto munici-
pal de 2013 incluirá las pro-

puestas que la ciudadanía 
considere prioritarias para 
la localidad, según el Con-
sistorio, gobernado por IU 
y ADP. La forma de partici-
pación será consensuada en 
unos días con los vecinos, 
para pasar después a escu-
char sus propuestas.   

� MARACENA 
Impagos del metro. Las 
familias y empresarios 
afectados por los impagos 
de las expropiaciones del 
metro se encerrarán en la 
Delegación del Gobierno 
andaluz si no les ofrece una 
solución a la deuda antes 

del 20 de noviembre. Los 
impagos suman cerca de 
diez millones de euros. 

� GÓJAR 
El funcionario reconoce 
el error. El funcionario que 
transcribió el acta que 
abrió el proceso para con-

ceder tres licencias de 
construcción para unas ca-
setas de aperos, que sienta 
en el banquillo al alcalde, 
Francisco Javier Maldona-
do, reconoció ayer que co-
metió un error en la apli-
cación de un artículo del 
Plan de Urbanismo.M
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El Ayuntamiento no lo-
gra vender los 55 pisos 
que le quedan del edifi-
cio de VPO Apache, en 
La Chana (tiene 144 en 
total), con lo que ha de-
cidido rebajar el coste 
de la entrada para fa-
cilitar su venta. En vez 
de entregar un 20% del 
precio del piso como 
entrada, solo habrá que 
dar un 5%. Por ejemplo, 
en el caso de un piso de 
tres dormitorios, en lu-
gar de abonar 28.900 
euros, bastará con abo-
nar 7.200.

Bajan  
los precios 
en el Apache

Cuatro heridos              
en un accidente   
Cuatro mujeres de entre 
38 y 45 años resultaron 
ayer heridas en la colisión 
frontolateral de un turis-
mo con un todoterreno al 
hacer uno de los vehícu-
los aquaplaning por la 
lluvia cuando circulaban 
por la N-340, a la altura de 
Polopos.  

«Ni un euro»             
en escoltas 
El portavoz de la Diputa-
ción aseguró ayer que la 
institución provincial no 
gasta «ni un euro» en pa-
gar los escoltas a su presi-
dente, aunque no dijo 
quién se hace cargo del 
coste, cifrado por el PSOE 
en 140.000 euros al año.
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SalirHOY 500 AÑOS DEL HOSPITAL REAL 
ARTE � Una muestra inaugurada ayer describe la evolución del Hospital Real en sus 500 años de 
existencia, primero como hospital y en los últimos 30 años como Rectorado de la UGR. En la foto, 
cuadros de los últimos rectores. Hospital Real. Cta. del Hospicio, s/n. De 11.00 a 14.00 h y de 17.30 a 20.30 h. Gratis.
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Demasiado poco pasa 

Lo único que ha quedado claro 
después del gravísimo suceso 
en el Madrid Arena durante la 
fiesta de Halloween es que los 
culpables, si los hubiera, serían 
por este orden: los padres, la so-
ciedad y la oposición.  

Que este espacio no tuvie-
ra licencia de funcionamiento, 
que se sobrepasara el aforo del 
recinto, que hubiera escasez 
de personal de seguridad y sa-
nitario o que la empresa or-
ganizadora tuviera varios im-
pagos con Hacienda son solo 
anécdotas sin importancia pa-
ra la alcaldesa de Madrid y de-
más dirigentes populares. 

En estas discusiones esta-
mos cuando aparece el fiscal 
general del Estado, Torres-Dul-
ce, para aportar algo de ‘cordu-
ra’: «Hay un problema socioló-
gico, generacional, familiar...». 
Sí, claro, y hay una crisis de vo-
caciones religiosas y no creo 
que eso tenga relación con la 
tragedia. Con fiscales así, no 
hay caso que se resista. 

Pasados los días, el Sindica-
to Unificado de Policía denun-
cia que el recinto no tenía li-
cencia de funcionamiento y el 
Ayuntamiento se apresura a 
defenderse, alegando que las 
instalaciones municipales no 
la necesitan. Correcto, enton-
ces, ¿por qué se solicitó esta 
licencia en 2009 y fue dene-
gada por Urbanismo? 

La Ley de Administraciones 
Públicas impide contratar 
eventos con empresas que tu-
vieran deudas con Hacienda o 
con la Seguridad Social, co-
mo era el caso de la empresa 
organizadora, pero tampoco 
fue óbice para que este evento 
fuese contratado por la em-
presa municipal Madrid Espa-
cios y Congresos. 

La postura desde el Ayunta-
miento y la Comunidad, fiel a 
su estilo, es la de echar balones 
fuera y culpar al mensajero: 
«Dejen de utilizar políticamen-
te la muerte de cuatro niñas». 

Como diría mi madre, de-
masiado poco pasa. José Ma-
ría García Diago.  

Los iPads  
de los diputados 

Parece que al menos 30 dipu-
tados han perdido, casual-
mente, los iPads que utilizan 
y que pagamos todos los es-
pañoles. O tienen poca cabe-
za estos prohombres que nos 
gobiernan, ¡qué miedito!, o 
una mano negra se cierne so-
bre ellos... Mientras a los ciu-
dadanos nos recortan por 
encima de nuestras posibili-
dades, ellos parecen niños 
irresponsables que valoran 
poco lo que no pagan. No me 
quiero poner en la posibili-
dad de que lo valoren dema-
siado y les hayan encontrado 
mejor destino... Eugenio P.

ASÍ VA LA  
ENCUESTA EN 

 20minutos.es 

¿TE APETECE VER 
UNA NUEVA 
TRILOGÍA DE 
‘STAR WARS’?

38% No. 
Esto es una aberración, 
la enésima traición al 
espíritu de ‘Star Wars’.  

32% Sí. Es 
como un sueño hecho 
realidad, siempre soñé 
con una tercera trilogía 

30%  La 
idea no me entusiasma, 
pero dependiendo de 
quién la haga quizá 
pueda salir bien

VOTA EN NUESTRA WEB 
Esta encuesta había recibido 
hasta ayer 2.956 votos. No es 
científica y solo refleja la opinión 
de aquellos lectores que han 
elegido participar en ella

«Aquí estoy en una marcha popular de Rupit  

i Pruit que se celebró el mes pasado», Francisco 
Moyano (Kiko).

LAS FOTOS DE LOS LECTORES 
Envíanos tus fotografías a zona20@20minutos.es o desde tu PC al subidor de  20minutos.es

Lectores en bicicleta. En el campo o la ciudad, nuestros lectores disfrutan 
pedaleando y haciendo sus escapadas organizadas. Envíanos las fotos de las tuyas.

«Muchos amantes de la bici aprovechamos el Día de 

la Bici para disfrutar pedaleando por muchas calles 

de Madrid vacías de coches», Ricardo Cordero.

«Una parada para posar para la posteridad en la 

pasarela del Bicentenario. Zaragoza», Belén 
Casalod.


